

V. KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan analisis data pembahasan hasil penelitian khususnya analisis data seperti yang telah diuraikan dalam pembahasan, maka penulis dapat menyimpulkan bahwa:

1. Ada Pengaruh yang baik (positif) antara pengaruh pemahaman beragama terhadap pembentukan sikap toleransi beragama pada mahasiswa program studi PPKn angkatan 2009 FKIP Universitas Lampung tahun akademik 2010/2011.
2. Berdasarkan analisis data yang dilakukan diketahui bahwa pemahaman beragama sangat berpengaruh terhadap pembentukan sikap toleransi beragama pada mahasiswa program studi PPKn angkatan 2009 FKIP Universitas Lampung tahun akademik 2010/2011. Diperoleh hasil yaitu sebanyak 10 atau 10,87% responden termasuk dalam kategori rendah maksudnya mereka beranggapan bahwa pemahaman beragama tidak menentukan sikap seorang mahasiswa dalam menanamkan sikap toleransi. 39 atau 42,40% responden termasuk dalam kategori sedang maksudnya mereka beranggapan bahwa penerapan sikap toleransi beragama didasarkan pada tingkat pemahaman beragama yang dimiliki oleh setiap mahasiswa. Sedangkan, 43 atau 46,73% responden termasuk kategori tinggi. Maksudnya adalah mereka beranggapan bahwa dengan

memiliki pemahaman beragama mahasiswa dapat menerapkan sikap toleransi beragama antar sesama mahasiswa. Jadi, sebagian besar mahasiswa PPKn angkatan 2009 memiliki pemahaman beragama yang baik sehingga sikap toleransi antar sesama mahasiswa dapat mereka terapkan.

1. Dari variabel pengaruh pemahaman beragama diperoleh data bahwa dari 92 siswa yang dijadikan responden penelitian, sebanyak 12 atau 13,00% responden termasuk dalam kategori tidak paham maksudnya mereka tidak memahami tentang makna pembelajaran agama yang menanamkan sikap toleransi. 31 atau 33,70% responden termasuk dalam kategori kurang paham maksudnya mereka beranggapan bahwa mereka kurang mengerti tentang pemahaman beragama yang mengajarkan sikap toleransi. Sedangkan, 49 atau 53,30% responden termasuk kategori sangat paham. Maksudnya adalah mereka beranggapan bahwa dengan memahami agama yang mereka yakini maka mereka akan lebih mudah untuk menerapkan sikap toleransi beragama antar sesama mahasiswa. Jadi, sebagian besar mahasiswa PPKn angkatan 2009 memiliki pemahaman yang sangat baik mengenai agama yang dianutnya. Hal ini merupakan faktor pendukung dapat diterapkannya sikap toleransi antar sesama mahasiswa.
4. Berdasarkan hasil analisis data diketahui bahwa derajat atau tingkat keeratan pengaruh pemahaman beragama terhadap penerapan sikap toleransi beragama antar mahasiswa PPKn angkatan 2009 mempunyai tingkat keeratan tinggi, ini menunjukkan bahwa pemahaman beragama mempunyai pengaruh yang kuat. Dengan demikian dapat dinyatakan bahwa pemahaman beragama mahasiswa sangat berpengaruh terhadap terhadap penerapan sikap toleransi beragama antar mahasiswa PPKn angkatan 2009.

B. Saran

Setelah penulis menyelesaikan penelitian, membahas, menganalisis data dan mengambil kesimpulan dari hasil penelitian maka penulis ingin memberikan saran bahwa :

1. Kepada Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan di Universitas Lampung untuk lebih meningkatkan lagi jam pelajaran pendidikan agama, serta meningkatkan lagi penilaian efektif tentang keagamaan mahasiswa.

1. Kepada dosen program studi PPKn di Universitas Lampung untuk selalu menanamkan pemahaman beragama dalam setiap pembelajaran. Hal ini dimaksudkan untuk mendidik mahasiswa agar memiliki pengetahuan beragama yang baik dan memiliki sikap toleransi beragama yang baik pula.

2. Kepada mahasiswa PPKn Universitas Lampung khususnya angkatan 2009 untuk selalu berusaha menerapkan sikap toleransi beragama dalam pergaulan. Baik dengan sesama mahasiswa dan dosen, maupun masyarakat.

3. Supaya mahasiswa memiliki sikap toleransi beragama yang baik. Maka, hendaknya selalu berusaha meningkatkan pemahaman beragama, baik secara pribadi maupun kelompok dengan cara selalu mengikuti kegiatan keagamaan dan kegiatan-kegiatan lainnya dengan tujuan untuk memupukrasa persatuan dan persaudaraan.